

# LaboratoriumsMedizin

JOURNAL OF LABORATORY MEDICINE

2007; Vol. 31 (issue 5) Inhaltsverzeichnis / Table of Contents

---

## Neurologisches Labor

Redaktion: Florian Deisenhammer

---

Marc-Oliver Scheithauer, Manfred Wick und Hayrettin Tumani

**Laborchemische Diagnostik der Liquorrhoe** **201**

Chemical analysis of cerebrospinal fluid leakage

## Allergie und Autoimmunität

Redaktion: Harald Renz

---

Jörg Kleine-Tebbe, Thomas Fuchs, Ute Lepp, Bodo Niggemann, Joachim Saloga, Inses Vieluf, Stefan Vieths, Thomas Werfel, Torsten Zuberbier und Lothar Jäger

**In-vitro-Diagnostik von Nahrungsmittelallergien. Positionspapier der Deutschen Gesellschaft für Allergie und Klinische Immunologie (DGAKI) und des Ärzteverbandes Deutscher Allergologen (ÄDA)** **206**

In vitro diagnostics in food allergy. Position paper of the German Society of Allergy and Clinical Immunology (DGAKI) and the Society of German Allergologists (ÄDA)

Bernhard Przybilla, Ulrich Müller, Reinhart Jarisch und Franziska Ruëff

**Erhöhte basale Serumtryptasekonzentration oder Mastozytose als Risikofaktor der Hymenopteren Giftallergie. Leitlinie der Deutschen Gesellschaft für Allergologie und Klinische Immunologie (DGAKI) (AWMF-Leitlinie 061/018)** **214**

Elevated basal serum tryptase concentration or mastocytosis as a risk factor in hymenoptera venom allergy (AWMF-Guideline 061/018)

## Labormanagement

Redaktion: Eberhard Wieland

---

Folker Spitzenberger, Gerd Hafner und Undine Soltau

**Qualitätsmanagement in medizinischen Laboratorien - neue Richtlinie der Bundesärztekammer und Akkreditierung nach ISO-Konzept im Vergleich** **218**

Quality management in medical laboratories – comparison between the new Guideline of the Federal Medical Association and accreditation according to ISO standards